
２月1５日に施政方針と教育行政運営方針が示され、2４日から、

本議会が始まります。

２月議会の提案議案は4８件（条例1７件、予算１０件、総合計画
１件、契約２件、一般２件、市道路線１件、人事５件、諮問４件、

承認１件、報告５件）となっています。

＜予算総額は前年度比＋１６億円＞
●一般会計の予算規模は、前年と同額で１,６６８億円。特別会計

（国保、介護、後期高齢者医療）は、前年度比２１億９,６００万円

増で７90億2,7００万円。公営企業会計（下水道事業）は、前年度

比５億円減で２２５億３,０００万円。予算総額は、前年度比１６億
３,１００万円増で２,６８３億５,７００万円です。

＜物件費、扶助費は増額＞
●物件費は新型コロナウイルスワクチン接種経費が１６億円の大幅
減となったが、公共施設の電気・ガス料金の値上げに伴い７億円増。

扶助費は、生活保護や障害者支援などの扶助費の伸びに伴い、２０

億円増となっています。

＜普通建築事業費は減額＞
●埋蔵文化財の調査に伴う国府台公園野球場整備工事の一時中止や、

ぴあぱーく妙典の整備の進捗等に加え、新規建設事業の着手を控え
たことで、２８億円の減となっています。

＜各基金を創設＞
●公共施設整備基金積立金 ４５億円

●ワクチン健康被害見舞金基金積立金 ６千万円

●犬猫いのちの基金積立金 ３千万円

●クリーンセンター整備事業（建替え積立、修繕） ２０億円

＜問題点が多い「デジタル地域通貨」の実証実験」＞
●５月から８月末まで、八幡エリアで「デジタル地域通貨」の実証

実験を実施。地域経済と市民活動の活性化を図るためとしています。
・デジタル地域通貨の名称 ICHIKO（いちこ）

・発行額 総額５億９,４９０万円 （１Ｐ＝１円）

ICHIKO販売額 ４億５,００0万円（３万円×１万５,000人）
プレミアムポイント付与額

１億３,５００万円（販売額の３０％）

還元ポイント付与額 ４５０万円（利用額の０．５％）

行政ポイント付与額 ５４０万円（市民活動に付与）

・購入者の募集 （応募者多数の場合、抽選）

募集期間 ３月17日～２８日まで 結果通知は5月5日頃

販売人数 対象は市内に住民登録のある方 １万５,０００人
（アプリ利用１万５００人、カード利用４,５００人）

販売総額 ４億５,000万円 （1人３万円まで）

・行政ポイント

健康づくり、エコ活動、ボランティア活動、自治会活動などに

デジタル地域通貨と交換できるポイント（Ｐ）を付与します

新健康ポイント（歩数に応じてポイント/上限５,０００P）、健
康講演会（100P）、江戸川クリーン作戦（５０P）、フード

ドライブ（５０P）、環境フェア２０P）、自治会加入（１世帯

１,０００P）、免許自主返納（２,０００P）、Eモニ（２０P）

●１２月議会でも質問しましたが、全員が３万円分購入するとは限

らないのでは？八幡エリアで利用できない人はどうするのか？歩け

ない人は対象ではないのか？等々、代表質問で追及します。



〇公共事業のＤＢＯ方式での契約について

・クリーンセンターのＤＢＯ方式での建て替えについて

公設公営方式とＤＢＯ方式とのコストの比較は

ＤＢＯ方式のメリット、デメリットについて

市と事業者でリスクをどのように分担し、管理していくのか

クリーンセンターで働く労働者の問題について

・市川斎場の建て替えについて

〇国民健康保険税の引き上げについて

・国保協議会に諮問した国保税の引き上げの内容とその理由

・国民健康保険の現状

・国民健康保険の運営における市の考えについて

・今後の経済状況の悪化に対して、税の引き上げをどのように考えているのか

〇マイナンバーカードについて

・マイナンバーカードの普及状況について

・マイナンバーカードの健康保険証利用について

〇市内の銭湯について

・銭湯の状況について

・課題と今後の市の対応について

〇議員からのパワハラ問題について

・12月定例会で市長より過ちは訂正していくという旨の答弁があったがどのように訂正

されたのか ・過ちを繰り返さないために

〇デジタル地域通貨について

・名称の決定方法について ・市民への周知について

・八幡エリアで利用できなかった人への対応について

・プレミアム付商品券との違いについて

・新健康ポイントとの関連性について

〇市内の遺跡について

・国府台公園野球場における発掘調査の進捗状況

・国府台遺跡の発掘調査の結果に対する市の認識

・北下瓦窯跡の保存について

・遺跡の市民への公開について

ひろた徳子市議 ３月８日（水）14時
〇高齢者支援について

・高齢者サポートセンターへの委託内容と今後の高齢者支援のあり方につ

いて ・独り暮らし高齢者への支援について

〇保育園職員の処遇について

〇シェアサイクルについて

〇事業の委託や民営化に対する本市の今後の考え方について

金子貞作市議 ３月８日（水）15時30分
〇道路・交通行政について

・外環道路開通に伴う現状と課題について

・高塚入口交差点の改良について

・田尻・高谷地域の道路冠水などの水害対策について

〇保健行政について

・フッ化物塗布事業の効果と課題について

・化学物質過敏症を発症させないための本市の対策と対応について

〇福祉行政について

・高齢者クラブの現状と課題について

〇教育行政について

・学校給食を一般市民にも提供するなど活用する考えについて

やなぎ美智子市議 ３月９日（木）10時
〇新型コロナ感染症について

・感染状況と市の対応について

・分類が移行した場合の市の対応について

〇空家対策について

・空家対策課を新設する狙いと期待する効果について

・実績について ・対策協議会について

〇鬼高地域の水害問題について

・排水機能強化工事の進捗状況について

・地域住民への周知 ・避難ルートについて
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代表質問、一般質問の内容と日時
２月27日10時 高坂進市議（補足 清水みな子市議）
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